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随着市民生活水平的提高，

私家车辆不断增多，小区内的交

通安全也成为一个亟须关注的

问题。 小区内是否设有交通标

识？小区内的交通安全管理又是

如何？ 日前，记者对此进行了走

访和调查。

现状调查
★

小区大多无

交通标识

5

月

4

日，记者对我市新

区的牟山一区、 鹤翔西区、鹤

翔东区、福源小区等小区进行

了走访调查，发现这些小区门

口和小区内并没有设置明显

的交通标识。

记者看到， 这些小区的

道路上既没有设立减速标识、

限速行驶标识、 方向指示标

识， 也没有安装减速设施，并

且车辆驶入小区后仍然速度

很快。 小区楼房林立，在许多

楼房拐角处形成视觉死角，如

果有人骑车出行，极易发生相

撞事故。 特别是在小区进出入

口、一些小区主干道路上缺乏

必要的交通标识，给小区居民

的出行带来很大的安全隐患。

此外，进入夏季，小区内

骑摩托车、 自行车的居民增

多， 晚饭后老人外出散步、儿

童嬉戏玩耍的也多了起来，而

未设交通标识的小区，极易出

现意外事故。

记者在新区东部一小区

看到很多建筑工人正在施工，

而在小区的大门口，只立了一

个标有简单提示语的小木牌，

在小区里，记者并未发现相关

的交通警示标识。

★

部分业主漠

视交通标识

记者在调查中，发现在新

区金都花园、三和佳苑、清华

园、湘江翡翠城等小区内均设

有交通标识，但是，即使有交

通标识， 部分业主也并不在

意，依然我行我素。

5

月

4

日下午， 记者在金

都花园的南门口， 见到标有

“限速

5

公里

/

小时”、“消防通

道，禁止停车”等标识，但是记

者观察发现， 在短短

5

分钟

内，就有两辆车违反。

“我平常骑自行车上下

班，进入小区的时候，总会有

车辆对着我开来。 由于没有交

通标识的提醒，很多司机也很

放松、大意，以致小区交通比

较混乱。 ”家住福源小区的吴

兰兰对记者说，“我就碰见好

几次这样的情况，但也没办法

去指责别人。 ”

“晚自习后骑车回家，经

常发现有车在小区内停靠一

片。 本来交通警示标识就在旁

边，可他们还是对‘禁止停车’

的警示熟视无睹。 ”市外国语

中学的郭伟对记者说，“我们

提倡大家都遵守交通规则，但

是在小区内，很多业主没有这

个意识，甚至不少业主漠视交

通安全标识。 ”

市民看法
★

设置交通标

识很必要

记者在采访中发现，很多

市民十分关注小区内的交通

标识。 一方面，他们希望小区

内的交通标识完善，能起到警

示的作用；另一方面，很多市

民也存在担忧，因为即使小区

内有了交通标识，可还是有一

些司机我行我素。

家住鹤翔西区的李刚告

诉记者，平常他们小区的车辆

很多，停车位却很少，更重要

的是小区没有明显的交通标

识，车开进来以后不按秩序停

放，混乱地停靠在一起，想倒

车都没法倒。“我希望小区能

设个交通标识， 比如转弯、泊

车等标识，这样的话可能改变

目前的混乱状况。 ”李刚如是

说。

“年轻人还好点，在小区

看见车开来可以跑开，可像我

们这些年纪大的人，遇到这样

的情况就很麻烦，首先反应比

较慢，看见车后，行动迟缓，稍

不留意就可能被车撞上。 ”家

住牟山一区的张军祥先生对

记者说，“这个小区刚建好，很

多基础设施还不是很完善。 我

们希望小区能尽快设置交通

标识，能对小区车辆起到一个

警示作用。 ”

交警说法
★

标识设置靠

开发商自觉

记者在调查中了解到，小

区内的交通标识都是在小区

建设前期就该作为配套设施

设置好的，但这些交通标识是

强制性设置要求吗？

对此，记者采访了市交巡

警支队交通科的岳刚彦科长，

他表示，小区内道路不是市政

规划道路，不属法定的道路范

畴，无须强制性设置相关交通

标识，但是，按照《河南省道路

交通安全条例》的规定，若在

居住区道路等区域设置交通

标识，须在公安机关交通管理

部门的指导下，按照国家有关

标准进行设置，即这些交通标

识的设置须合理合法。 在我

市，一些配套设施完善的小区

设有交通安全标识，但大部分

小区并未设置，还有一些小区

虽然有简单的标识设置，但设

置得并不合理。 对此，岳科长

表示，目前并没有相关规定对

这方面进行强制性约束，只能

靠小区开发商自觉。

★

小区交管成

执法“空白”

小区内道路不属于法定

“道路”范畴，不归交警部门管

理； 小区物业负责管理监督，

却又没有执法权，小区的交通

安全管理出现了“真空”。

记者在调查中发现，在新

区各小区，一般都是由物业的

保安人员兼顾小区内交通安

全管理，对各种不合理的交通

现象进行制止和纠正。 但是，

正由于这种监督是自主和自

发的， 并不具备法律效力，在

执行的时候，物业方面陷入了

极大的不便和被动。

在三和佳苑小区，记者看

到，这里的交通标识设置相对

完善，转弯、禁行、绕行、减速

等标识一应俱全，而大多车辆

也能按照标识的提示规范地

行驶和停车。 但该小区物业管

理办公室的小郭告诉记者，虽

然小区内交通设施完善，多数

业主也很自觉，但是整个小区

共有

200

多辆车，难免有一些

人对这些交通标识不遵守，比

如有些车辆就停放在草坪内。

可是物业人员并没有执法权，

只能劝导，如果业主对劝阻不

理睬，他们也没有办法。

对于小区交通安全管理

问题，市交巡警支队事故科的

马科长告诉记者，由于小区内

并不是交通管理部门的管理

范围，交警对于小区内的交通

违规行为也是无能为力。 不过

按照《河南省道路交通安全条

例》， 假如在小区内发生了交

通事故，交通管理部门同时接

到了报警，交警也可前去小区

对此事故参照“道路”管理条

例进行调解处理。

业主
呼吁

★

完

善小区交

通标识

在 采 访

中， 多数市民

表示， 在小区

内设置交通安

全标识非常必

要。 小区是居

民 密 集 的 地

方， 而且常有

老人和小孩出

入， 交通安全

隐患极大，若

缺乏相关的管

理和监督 ，交

通一片混乱，将对小区居民的

人身安全造成威胁。

家住清华园小区的刘先

生告诉记者，在他所居住的小

区， 因为有了交通安全标识，

方便了许多。 他的小孩才

4

岁

多， 但已经学会了看交通标

识，知道怎样躲开可能行驶来

的车辆， 这也使他放心了许

多。

市民杨女士所在的福源

小区目前还没有设置交通标

识， 她对此提出了自己的期

望：“小区里居民这么多，道路

这么多，设置交通安全标识很

有必要。

★

加强物业与

交警沟通

更多的市民则表示，小区

不应该成为交警部门管理的

“真空”，因此很期待相关法规

出台，从而弥补这项空白。

市民史宁说，他很希望交

警也能进小区，或者能出台详

细的管理规范，在小区的交通

管理上明确责任， 做到有人

管，且管得有力、有效。

市民杨娟也表示，希望物

业和交警能建立更多的沟通

和合作，加强交警在小区交通

管理上的指导。 比如在设置交

通标识前，请交警部门给出意

见， 更加合理地设置减速带、

单行道、限速以及禁行等警示

牌。 还可以联合举办一些相关

培训，比如在对驾驶员的安全

教育中加入小区行车安全内

容等。

图

①

三和佳苑“禁入”标识。

图

②

金都花园“限速”标识。

图

③

三和佳苑“限高”标识。

图

④

清华园“直行转弯”标

识。
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